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HashKeyHashKey最快年內營運最快年內營運 初期涵蓋初期涵蓋STOSTO產品產品
近日由於加密資產交易平台近日由於加密資產交易平台FTXFTX

陷入財困陷入財困，，引發虛擬貨幣急挫引發虛擬貨幣急挫，，虛虛

擬貨幣市場短短數日蒸發了逾擬貨幣市場短短數日蒸發了逾22萬億美元市萬億美元市

值值，，不過市場波動無阻投資者進軍虛擬資不過市場波動無阻投資者進軍虛擬資

產市場的雄心產市場的雄心。。虛擬資產金融服務集團虛擬資產金融服務集團

HashKey GroupHashKey Group昨日宣布昨日宣布，，旗下附屬公司旗下附屬公司

Hash Blockchain LimitedHash Blockchain Limited（（HBLHBL））正式獲證正式獲證

監會發牌監會發牌，，批准其通過第一類批准其通過第一類（（證券交證券交

易易））及第七類及第七類（（提供自動化交易服務提供自動化交易服務））牌牌

照營運虛擬資產交易平台照營運虛擬資產交易平台，，為專業投資者為專業投資者

提供服務提供服務。。平台預料年內正式營運平台預料年內正式營運。。

◆香港文匯報記者 曾業俊

特區政府自上周一（10月31日）發表《有關香港
虛擬資產發展的政策宣言》，表明銳意將香港

發展為「國際虛擬資產中心」的願景和方針後，證監
會 昨 向 HashKey Group 旗 下 附 屬 公 司 Hash
Blockchain Limited（HBL）發出第一類（證券交
易）及第七類（提供自動化交易服務）牌照。這是政
府在發表「虛擬資產政策宣言」後、不足兩星期即批
出相關營運牌照，亦是證監會自2018年引入虛擬資
產監管框架以來，發出的第二張牌照。首張牌照則於
2020 年 12 月中批出，獲發牌的公司為 BC 科技
（0863）旗下OSL Digital Securities。

全港第二家獲發牌平台
HashKey Group行政總裁李啟泰昨透露，集團為
準備牌照耗費相當長時間，申請過程暢順，而證監會
自今年4月已向集團發出原則上批准通知書。他認
為，虛擬資產交易服務將為香港金融業帶來嶄新多元
的發展，而特區政府最近的政策聲明更證明了政府對
鞏固香港作為區塊鏈和虛擬資產創新，以及監管的先
驅和領導者地位的奉獻和承諾。集團很高興在上述積
極公告的背景下獲得了牌照，使集團能夠提供受監管
和合規的虛擬資產交易服務。
他指，集團將繼續建立金融、技術和服務基礎設
施，以促進和推動生態系統的快速增長和長期發展，
為投資者帶來透明度高且具質量的產品。

機構投資者交易快將上線
HBL首席執行官Colin Zhong表示，相關牌照申請
費時近兩年，交易平台現正處於籌備階段，並與機構
投資者客戶溝通，針對機構投資者的交易服務將於未
來數月上線。平台上線初期將涵蓋證券型代幣發行
（STO）產品，以及5至6個主要的虛擬貨幣，早前
已有不少本港投資者表明有興趣參與。
Colin續指，公司花了不少資源在資產安全和技術
透明度方面，未來會持續投入去中心化技術，以開拓
更多新產品和提升用戶體驗，公司希望為客戶在技
術、安全性及交易體驗方面建立一流的交易平台。
HashKey虛擬資產交易所的重點之一是將非傳統資產
代幣化，且為金融機構和企業通過公司在虛擬資產領
域的綜合生態系統和Web3基礎設施服務，提供投資
和參與加密貨幣項目的渠道。
Colin強調，香港是一個能夠吸引其他地區散戶的
中心，假如能提供健全的虛擬資產交易體系，將可服
務更多海內外用戶，深信本港虛擬資產會繼續發展。

盼日後開放予散戶投資盼日後開放予散戶投資
證監會副行政總裁兼中介機構部執行董事梁鳳儀上周證監會副行政總裁兼中介機構部執行董事梁鳳儀上周
表示表示，，預計在預計在《《22022022年打擊洗錢及恐怖分子資金籌集年打擊洗錢及恐怖分子資金籌集
（（修訂修訂））條例草案條例草案》》立法會通過立法會通過，，將會就容許散戶買將會就容許散戶買
賣虛擬資產展開諮詢賣虛擬資產展開諮詢。。李啟泰認為李啟泰認為，，香港是全球數一香港是全球數一
數二的金融中心數二的金融中心，，散戶投資經驗豐富散戶投資經驗豐富，，長遠應公平長遠應公平
開放虛擬資產予小投資者開放虛擬資產予小投資者，，其他地其他地區亦鮮有向散戶區亦鮮有向散戶
設限設限，，但認同證監會須限制散戶在早期投資極高但認同證監會須限制散戶在早期投資極高
風風險的產品險的產品，，亦明白和支持當局保護投資者的考慮亦明白和支持當局保護投資者的考慮，，相相
信未來會有更多優化措施信未來會有更多優化措施。。ColinColin則期望當相關政策出台則期望當相關政策出台
後後，，HBLHBL的交易平台可以同步開放予散戶使用的交易平台可以同步開放予散戶使用。。
獲證監會發牌後獲證監會發牌後，，HashKey GroupHashKey Group現已成為全球現已成為全球

首家同時獲得香港證監會及日本金融廳發出牌照的數首家同時獲得香港證監會及日本金融廳發出牌照的數
字資產集團字資產集團，，並擁有新加坡金融管理局基於支付服務並擁有新加坡金融管理局基於支付服務
法下豁免的營運資格法下豁免的營運資格。。集團在香港集團在香港、、新加坡和日本均新加坡和日本均
有業務有業務，，總資產管理規模超過總資產管理規模超過1010億美元億美元。。
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香港文匯報訊（記者 曾業俊）加
密貨幣交易平台FTX財困事件愈演
愈烈，競爭對手幣安（Binance）在
盡職審查後宣布放棄收購FTX，再
度引發市場恐慌，比特幣等虛擬貨
幣沽壓加劇。彭博社引述消息指，
FTX 創 辦 人 兼 行 政 總 裁 Sam
Bankman-Fried 告知 FTX.com 的投
資者，如無資金注入，公司將要破
產。美國證券交易委員會（SEC）
已介入調查FTX。

如無額外注資將破產
彭 博 社 報 道 引 述 消 息 指 ，

Bankman-Fried在加密貨幣交易所幣
安宣布放棄收購後，向投資者表示

FTX面臨至少80億美元缺口，需要
40億美元避免破產。FTX正試圖透
過債務、股權或兩者結合的形式籌
募資金解困。Bankman-Fried承認，
其公司存在嚴重的財務漏洞，選擇
亦有限，除非FTX獲得額外注資，
否則難逃破產命運。在幣安撤回收
購建議前，Bankman-Fried仍向投資
者否認幣安行政總裁趙長鵬準備放
棄收購FTX的說法，但經過約一小
時，幣安確認撤回收購。
外電引述消息指，幣安盡職調查

時，很快發現他們掉進一個財務黑
洞，FTX的負債與資產缺口高達數十
億美元，甚至可能超過60億美元。
事件引發監管機構關注。美國

證交會、大宗商品期貨交易委員
會（CFTC）正調查 FTX 是否妥善
處 理 客 戶 資 金 ， 及 其 與 Sam
Bankman-Fried 旗下其他實體的關
係 ， 包 括 與 他 旗 下 Alameda
Research之間的關係。

比特幣曾跌穿16000關
市場擔心風暴繼續擴散，虛擬資產

價格暴跌。在幣安宣布放棄接盤後，
比特幣一度跌破16,000美元關口，為
兩年來的最低水平；不過昨晚急彈，
重上17,500美元水平。至於屬FTX資
產的FTT幣亦曾瀉58.83%至2.26美
元，惟昨晚同步反彈，截稿前重返
2.8462美元，升25.94%。

須擁抱監管 樹市場信心

FTX資金缺口80億美元
掀虛幣危機

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）全球股
市表現動盪，不少投資者傾向「現金為
王」。滙豐卓越理財發表「2022新世代
中產報告」，顯示全球金融市場動盪令
本港中產對投資風險取向的接受程度普
遍下降，當中對財富管理持謹慎或非常
謹慎態度的受訪者由疫情前的30%升至
最新的41%，約六成受訪者指因為疫情
期間收入不穩，他們的投資組合比疫情
前持有更多現金。不過高端投資者的投
資比例及投資組合則較高及較多元化，
當中基金及債券的比例比其他投資產品
佔比較高。

76%受訪者稱置業可保值
「滙豐卓越理財2022新世代中產報
告」於今年5月進行調查，涵蓋1,043
名年齡介乎24至64歲、並擁有100萬
元以上流動資產的受訪者。報告顯示，
港人普遍認為需擁有590萬元個人流動

資產方能成為中產，雖然調查發現本港
中產投資取態趨向謹慎，但仍視物業投
資為保值首選，其中有76%受訪者認為
置業仍屬保值的選擇，當中近四成受訪
者表示有興趣於本地置業。
滙豐香港區財富管理及個人銀行業務

投資及財富管理部主管安博哲認為，今
年市況對投資而言可謂是艱難的一年，
主要受累眾多不明朗因素，如通脹升
溫、主要央行大手加息、地緣政治局勢
緊張，以及市場對歐美經濟衰退的憂慮
等，故無論是對專業投資者及散戶而言
均充滿挑戰，因此對調查結果顯示投資
者風險取態偏向保守並不感意外，而在
目前市況下，他建議投資者可分散投
資。

六成人疫下持更多現金
調查亦發現約六成受訪者的投資組合

比疫情前持有更多現金，安博哲認為在

經歷了市場動盪和地緣政治挑戰之後，
不少受訪者作出投資選擇比疫情之前更
加謹慎，亦留意到有更多投資者選擇持
有更多現金，不過他亦提到有不少新開
設投資戶口，相信是投資者意識到不能
只持有現金，多元資產配置同樣重要。

而在環球息口趨升下，安博哲預期明
年息口將見頂，建議投資者屆時可留意固
定收益投資，至於一些結構性投資主題，
如亞洲龍頭企業、ESG和元宇宙等則較適
合長期投資，他亦留意到對於低風險投資
者而言，保本結構產品較受歡迎。

滙豐調查：港中產投資轉趨謹慎
香港地競爭激烈，不少打

工仔力爭上游，無非盼望有
朝一日能夠賺多點錢過上
中產階級的悠閒生活，有
車有樓、閒時可以周遊列

國，嘆杯咖啡看看法國電影。那麼
有多少身家才算得上是中產呢？

參考「滙豐卓越理財2022新世代
中產報告」顯示，港人普遍認為需
擁有590萬元個人流動資產，方算
得上本港的中產階級。而這些中產
會優先考慮子女教育，其中有35%
受訪者有計劃送子女到海外升學，
而受訪中產父母為子女海外升學花
費平均約153萬元。

至於退休年齡方面，調查發現逾
半（54%）的千禧受訪者希望提早退
休，為非千禧世代受訪者的約兩倍
（28%），理想退休年齡平均為56
歲。而為了提早退休，有61%千禧受
訪者表示會削減開支，而55%的千禧
受訪者則希望透過兼職或創業來增加
收入。 ◆香港文匯報記者 馬翠媚
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◆安博哲（左
四）指今年市況
可謂是艱難的一
年，建議投資者
可分散投資。

香港文匯報
記者馬翠媚 攝

HashKey GroupHashKey Group行政總裁行政總裁
李李啟啟泰泰

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 曾業曾業
俊俊））今年今年55月月LunaLuna幣和幣和TerraTerra
幣崩盤幣崩盤，，繼而引發三箭資本繼而引發三箭資本
（（Three ArrowsThree Arrows））破產及多破產及多
個加密貨幣借貸平台暫停客個加密貨幣借貸平台暫停客
戶提款戶提款，，以及近日全球第二以及近日全球第二

大虛擬資產交易平台大虛擬資產交易平台FTXFTX在短短數在短短數
日內陷入倒閉邊緣日內陷入倒閉邊緣，，業內憂慮會業內憂慮會
「「火燒連環船火燒連環船」，」，加劇近期虛擬資加劇近期虛擬資
產市場的波動產市場的波動，，認為虛擬資產公司認為虛擬資產公司
必須擁抱監管必須擁抱監管，，才能有利行業發展才能有利行業發展
及予市場信心及予市場信心。。
香港數碼資產學會共同創辦人區偉香港數碼資產學會共同創辦人區偉

志直指志直指，，FTXFTX事件令加密貨幣市場事件令加密貨幣市場
由寒冬進入由寒冬進入「「冰河時期冰河時期」。」。他認為他認為，，
事件現時仍未塵埃落定事件現時仍未塵埃落定，，但由於美國但由於美國
證交會正介入調查證交會正介入調查，，相信暫時相信暫時「「唔會唔會
咁容易有人救到佢咁容易有人救到佢」，」，而投資者亦難而投資者亦難
以掌握以掌握FTXFTX其他可能的隱藏債務其他可能的隱藏債務。。

他說他說，，FTXFTX本身持有大量不同種本身持有大量不同種
類的加密貨幣類的加密貨幣，，一旦一旦FTXFTX正式正式「「爆爆
煲煲」，」，相信要相信要「「鑑平鑑賤鑑平鑑賤」」沽貨沽貨，，拖拖
冧市冧市；；另外另外FTXFTX身負巨額債務身負巨額債務，，又又
用上自己的加密貨幣作抵押用上自己的加密貨幣作抵押，，一旦倒一旦倒
閉閉，，貸款公司就需要撇賬貸款公司就需要撇賬，，可能會引可能會引
發發「「骨牌式骨牌式」」效應效應，，拖垮業內其他虛拖垮業內其他虛
擬資產公司連環擬資產公司連環「「爆煲爆煲」，」，料對虛擬料對虛擬
資產市場造成巨大衝擊資產市場造成巨大衝擊。。
事實上事實上，，知名加密貨幣對沖基金知名加密貨幣對沖基金

三箭資本於今年三箭資本於今年77月申請破產保護月申請破產保護，，
兩名創始人兩名創始人Su ZhuSu Zhu及及Kyle DaviesKyle Davies更更
潛逃廢棄總部並轉移資產潛逃廢棄總部並轉移資產，，當時已當時已
拖累其他虛擬資產公司倒閉拖累其他虛擬資產公司倒閉。。

頻頻頻頻「「爆煲爆煲」」投資者卻步投資者卻步
區偉志續指區偉志續指，，市場接連出現大型虛市場接連出現大型虛

擬資產公司擬資產公司「「爆煲爆煲」」危機危機，，嚴重打擊嚴重打擊
投資者信心投資者信心，，相信有投資者已在相信有投資者已在

FTXFTX事件中遭受損失事件中遭受損失。。經歷多次市經歷多次市
場衝擊場衝擊，，已入場及未入場的投資者都已入場及未入場的投資者都
會因而卻步會因而卻步，，預料市場需要更長時間預料市場需要更長時間
才能回復才能回復。。他相信他相信，，全球各地都會收全球各地都會收
緊監管緊監管，，歷時起碼半年至一年歷時起碼半年至一年，，虛擬虛擬
資產的冬天將相當漫長資產的冬天將相當漫長。。
香 港 數 字 資 產 交 易 集 團香 港 數 字 資 產 交 易 集 團

（（HKbitEXHKbitEX））聯合創始人及首席策聯合創始人及首席策
略官盧廷匡指出略官盧廷匡指出，，FTXFTX事件反映虛事件反映虛
擬資產市場缺乏透明擬資產市場缺乏透明、、過大槓桿過大槓桿，，
以及虛資公司的流動性問題以及虛資公司的流動性問題，，同時同時
凸顯凸顯「「監管監管」」的重要的重要。。現時已有大現時已有大
量散戶因為缺乏投資保障量散戶因為缺乏投資保障，，而在事而在事
件中損失件中損失。。加密貨幣是加密貨幣是WebWeb 33..00的重的重
要支柱之一要支柱之一，，要令虛資市場可以長要令虛資市場可以長
遠有序地發展遠有序地發展，，必須要令這些新興必須要令這些新興
資產合規化資產合規化，，而虛資公司亦必須而虛資公司亦必須
「「擁抱擁抱」」監管和合規化監管和合規化，，投資者才投資者才
會對市場有信心會對市場有信心。。
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◆◆ 虛 擬 貨 幣虛 擬 貨 幣
市場今年表現波市場今年表現波

動動，，但無阻投資者雄但無阻投資者雄
心心，，HBLHBL獲發虛擬資產獲發虛擬資產
交易平台牌照交易平台牌照，，料料
年內正式營運年內正式營運。。


